

PRESENCIA DEL POETA PEDRO SIENNA

Por JOSE VARGAS BADILLA

Con ocasión del Festival de Poesía Colchaguina, a efectuarse el 12 de agosto, en la ciudad de San Fernando, hemos considerado oportuno dedicar estas líneas al poeta Pedro Sienna.

Al recordarlo, a distancia de su muerte, viene a nosotros el artista múltiple e inolvidable: cantor romántico, novelista, periodista, actor de nombre y pionero del cine nacional.

Pedro Sienna es la envoltura poética de Pedro Pérez Cordero y nació en San Fernando en 1893. Hombre excepcional. Bardo que llevaba el romanticismo en su sangre y lo volcaba luego en sus libros, en sus emocionados sonetos. Su obra "El tinglado de la farsa", editada hace cincuenta y ocho años, conserva aún el hechizo sentimental de pasados tiempos.

Entrar en la selva lírica del poeta Pedro Sienna, es empaparse de romanticismo y de la errante farándula de los viejos tablados. Es bueno recordar en esta oportunidad "Esta vieja herida", soneto escrito en 1915 y que traduce un sentimiento universal, revestido de belleza y dolor:

Esta vieja herida que me duele tanto,
me fatiga el alma de un largo ensañar;
florece en el vicio, solloza en mi caplo,
grita en las ciudades, aúlla en el mar.

Siempre va conmigo, poniendo un quebranto
de noble desdicha sobre mi vagar.
Cuánto más antigua tiene más encanto...
¡Dios quiera que nunca deje de sangrar!

Y como presiento que pueda algún día

secarse esta fuente de melancolía
y que a mi pasado recuerde sin llanto,
por no ser lo mismo que toda la gente,
yo voy defendiendo, románticamente,
esta vieja herida que me duele tanto...

Gran señor de la poesía romántica, Pedro Sienna escribió versos inolvidables, como los transcritos, poemas rezumantes de sinceridad. Es hermoso también el soneto que escribió a su terruño natal y que empieza:

Haciendo un alto en medio de la errancia,
la carreta teatral se ha detenido
en este viejo poblachón dormido
donde pasé los años de mi infancia.

Muchas, muchísimas páginas podríamos llenar sobre Pedro Sienna. Expresar, entre otras cosas, que fue uno de los auténticos pioneros del cine nacional. Así en 1924, protagoniza la recordada película UN GRITO EN EL MAR, que en 1925 obtuvo el Primer Premio en la Exposición Internacional de La Paz.

Es interesante recordar, asimismo, que en el transcurso de 1963, el poeta arribó a San Fernando, y en aquella oportunidad se le tributó un emocionante homenaje, y el Ilustre Municipio lo declaró Hijo Ilustre. Fue ésta la última vez que estuvo en su terruño natal.

Pedro Sienna falleció en Santiago, el 10 de marzo de 1972. Con su muerte se fue un andariego trovador y San Fernando perdió a uno de sus hijos más ilustres y beneméritos.

Teatro Infantil inicia ciclo de "La pandilla del arco iris". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Teatro Infantil inicia ciclo de "La pandilla del arco iris". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile